

Québec dans la lettre pastorale qu'ils ont adressée à tous les fidèles du Canada à l'issue du Concile :

“ Presque partout, les autorités civiles ont donné leur indispensable concours et se sont employées avec un véritable sens chrétien à enrayer le fléau ( de l'alcoolisme ). On a surtout compris qu'il fallait atteindre le mal à sa source, supprimer le commerce des boissons enivrantes partout où cela est possible, ailleurs le diminuer et le contrôler plus sévèrement, et établir une législation qui mette des entraves sérieuses au vice et facilite aux bons citoyens la tâche d'écarter le danger et de faire cesser les désordres.” — *Acta et Decreta Concilii Plenarii Quebecensis Primi*, page 518.

## LES ROIS D'ANGLETERRE ET LA FRANC-MAÇONNERIE

D'après une dépêche de Londres, en date du 28 février, publiée dans plusieurs journaux canadiens, le Prince de Galles, le futur roi d'Angleterre, a été initié dans une loge maçonnique.

Lors de l'avènement de S. M. Georges V, on s'est demandé si comme feu le roi Edouard VII, son fils et successeur appartenait à la Franc-Maçonnerie. Des informations d'Angleterre le niaient. Ce n'est qu'en 1913 que la question parut éclaircie.

Le 20 novembre 1913, la *Revue Internationale des Sociétés secrètes*, de Paris — dont la publication a été suspendue en 1914, à cause de la guerre — a publié ( *Index documentaire*, p. 4351 ) la note suivante extraite d'un périodique maçonnique anglais :

“ Plusieurs souverains d'Angleterre ont été étroitement liés avec les Loges depuis l'introduction de la Franc-Maçonnerie en Angleterre. En 1790, le prince de Galles, plus tard Georges IV, fut élu Grand-Maître. Le duc de Sussex lui succéda en 1813. Georges IV, lors de son accession au trône en 1820, continua à être le grand Protecteur de l'Ordre et Guillaume IV le devint en 1831. Un autre prince de Galles, celui qui régna sous le nom d'Edouard VII, devint Grand-Maître en 1875, charge qu'il remplit à la grande satisfaction de tous les Frères jusqu'à son accession en 1901. Le duc de Connaught ( gouverneur du Canada ), son frère, lui succéda. C'est lui qui est actuellement Grand-Maître et son intérêt pour la Franc-Maçonnerie est attesté par les nombreuses communications qu'il a adressées à la Grande Loge d'Angleterre pendant son absence forcée d'Angleterre.

“ Le roi Georges V n'a jamais été initié, mais la reine Mary et lui ont toujours témoigné le plus sympathique intérêt pour les entre-